
  
 

 Acta N°2 Reunión 
 

Coordinación Ministerial Participación Ciudadana 

 

Fecha / Horas 28.06.2023 13:00 15:03 

Lugar Sala de Reuniones Planeamiento – Ministerio de Obras Públicas  
Morandé 59, piso 7, Santiago. 

 

Asunto  

 2° Sesión Ordinaria de COSOC MOP 

 

Tabla 

1.  Presentación de acta n° 1 de sesión ordinaria 31 de mayo, para aprobación 

 
 

2.  Exposición de Ex Consejero Fernando Peralta 
 

 

3.  Aportes y propuestas de miembros COSOC a Plan de trabajo presentado por el 
Presidente Jorge Gortari (se adjunta sistematización de aportes enviados por 
Consejeros/as) 
 

 

4.  Levantamiento de propuestas para renovación y actualización de reglamento COSOC 
MOP (se adjunta actual reglamento COSOC MOP) 
 

 

5.  Cuenta Secretario Ejecutivo sobre compromisos del Subsecretario en sesión de 
presentación de Cuenta pública (sesión extraordinaria N° 2) 
 

 

6.  Requerimientos y solicitudes de información 
 

 

7.  Varios.  

 

Temas Tratados  

1 Se lee el acta de la sesión anterior. Se aprueba por unanimidad 

2  Exposición de Ex Consejero Peralta: 
 La razón de entrada al COSOC es generar confianza entre las instituciones 

públicas y la ciudadanía, además de conocernos aún más como personas, 
organizaciones e instituciones. El proceso actual ha sido dialogante, en el 
sentido de proponer cosas. 

 Se solicitó que las inversiones del Estado tengan un análisis del valor 
monetario y efectos en la sociedad, para así generar una 
retroalimentación y las modificaciones correspondientes a las políticas. 

 El período de 4 años es una limitante. 

 Orielle Callpa: Plantea su inquietud respecto a los cambios de gobierno, ya que hacen 
engorroso los proyectos de continuidad.  
Se han dejado de lado los pueblos originarios en la toma de decisiones de políticas 
públicas.  



  
 

Plantea la necesidad de enfocarse en el desarrollo rural y no urbano, puesto que en 
diversas comunidades existen problemas en temas viales.  
Solicita la credencial para acercarse a las direcciones regionales y conversar 
directamente con autoridades estas situaciones. 

 Jorge Gortari: ¿Qué espera o queda pendiente del consejo anterior? (consulta al ex 
consejero Peralta). 

o El consejo debe mantener la evolución positiva que lleva hasta el momento, en 
el sentido que se han logrado diversas cosas. Plantea la alegría por el término 
del COSOC el 2027, ya que se mantiene a pesar del término del gobierno. 

 Cecilia Leiva: Considera importante conocerse entre los Consejeros/as. Aprendió cómo 
funcionaba el sistema en el período pasado. Establece la necesidad de profundizar la 
participación y accesibilidad universal. 

 Jorge Gortari: Espera la presentación de la Consejera sobre accesibilidad universal. 

 Juan Saldías: El periodo anterior fue un desafío, debido a la integración a la realidad 
MOP. Los consejeros lograron agregar a la tabla MOP los temas de agua. 

 Luis Montiel: ¿Cuáles fueron las cosas más relevantes de estos 8 años? (consulta al ex 
consejero Peralta). 

o Se generó una polarización y concentración de prioridades respecto a los temas 
de agua. Para evitar conflicto, se generó una comisión para trabajar con DGA. 

o La existencia del Consejo es lo más importante. Posteriormente, que este 
permite conocer a las autoridades y las limitaciones de los ministerios para 
actuar. 

o Se requiere que el MOP y COSOC conozcan las labores de cada uno, para avanzar 
en alianzas público-privadas y reducir las asimetrías de información. 

Se compartirá el contacto de Fernando Peralta. 
 

3  Se hace lectura del Plan de Trabajo con las nuevas propuestas. Se aprueba por 
unanimidad. 

o Cecilia Leiva se disculpa por no poder aportar propuestas en esta instancia. 
Plantea añadir la temática de accesibilidad universal de forma transversal a los 
puntos de plan de trabajo.  

o Luego de la presentación de la Consejera Leiva, se hará una subcomisión para 
trabajar en conjunto y presentar sobre accesibilidad universal y grupos 
vulnerables. 

 Waldo Bustamante: Plantea que las temáticas se tomen en consideración a medida que 
surjan en las discusiones. En dicho sentido, poner énfasis en propuestas referida a 
aguas, edificación e infraestructura verde y no verde. 

 Luis Figueroa: Solicita que en caso de integrar un nuevo tema, se debe entregar un 
plazo final para esos aportes. 

 Juan Saldías: Pide aprobar y/o activar la comisión de trabajo con DGA. Se integrarían a 
ella:  

o Liliana Camelio.  
o Luis Figueroa.  
o Jeannette Calvet.  
o Orielle Callpa.  
o Jorge Gortari.  
o Juan Saldías. 



  
 

 Orielle Callpa: Se suma a la comisión DGA y le interesa encabezar la temática vial 
posteriormente.  

4  Ramón Mallea: Informa el trabajo de Participación Ciudadana que se está llevando a 
cabo. Presenta el proceso de elaboración y aprobación del nuevo reglamento COSOC 
2023.  
Respecto a lo que se espera del nuevo documento por parte de los consejeros/as es: 

o Darle importancia a la suplencia. 
o Crear sistema de información donde el consejero titular o suplente, le llegue 

toda la información de lo que está sucediendo. 
o La paridad no debería considerar la suplencia. 

Se genera el compromiso de informar las regiones que tienen COSOC conformado. 

5  Cuenta Secretario Ejecutivo: Se menciona que las solicitudes se han realizado, pero se 
está a la espera de respuestas.  

 Se compromete hacer llegar la respuesta a Cecilia Leiva. 

 Se ha hecho llegar el informe de Juan Saldías al Subsecretario. 

6  Se acoge la consulta de Luis Montiel sobre las problemáticas de Maipú para dar 
respuesta. La autoridad ministerial está en conocimiento. 

7  Jorge Gortari: Solicita hacer llegar el documento de la cuenta pública participativa. 
Enviar las fotografías por parte de los consejeros/as. 

 Orielle Callpa envió su foto, consultar a Ramón Mallea. Retomar la importancia del 
tema vial. 

Acuerdos 

1.  Compartir el contacto del ex consejero Peralta entre los miembros del COSOC. 

2.  Activar la comisión de aguas con DGA. 

3.  Informar a los miembros del COSOC aquellas regiones que tienen su COSOC conformado. 

4.  Hacer llegar la respuesta a la consejera Leiva. 

5.  Consultar el estado de avance de la consulta de consejero Montiel. 

6.  Hacer llegar el documento de la cuenta pública participativa al presidente Gortari. 

 

Modalidad de 
participación 

Participantes Cargo 

Presencial Jorge Gortari Presidente COSOC 

Luis Montier Torres Consejero COSOC 

Waldo Bustamante Consejero COSOC 

Telemático Francisco Peralta Ex Consejero COSOC (invitado) 

Juan Francisco Saldías Consejero COSOC 

Cecilia Leiva Consejera COSOC 

María Paz Achurra Consejera COSOC 

Olimpia Salaza Consejera COSOC 

Luis Figueroa Consejero COSOC 

Christian Zablah Consejero COSOC 

Jeannette Calvet Consejera COSOC 

Liliana Camelio Consejera COSOC 

Oriele Callpa Consejera COSOC 

Presencial Ramón Mallea Secretario Ejecutivo (MOP) 

Presencial Daniel Poblete Secretario de Actas (MOP) 



  
 

 

 

Registro de asistencia 
Presencial 

 
FOTO LISTA ASISTENCIA 

 

 
 

 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
 

Registro de participación telemática 
 

FOTO PANTALLAZO ASISTENTES             
 

  


